

Y os recomendamos como final; que sin desatender vuestra protesta, unida a la nuestra, hagáis saber a vuestros compañeros que no pueden ni deben ir a Santander hasta después de estar solucionado el conflicto, como tampoco pueden ir, aunque les brinden trabajo, a Vigo. Béjar ni a Santiago, por estar en lucha también estas tres Secciones federadas.

Y también al mismo tiempo recomendamos que procuréis enviar a Santander la mayor cantidad de fondos posible, en vista de ser un movimiento que tiene, por su extensión general y forma, gran importancia y por carecer de fondos estos compañeros.

Los giros, calle Primero de Mayo, Centro Obrero, a nombre de Marcelino Villegas, secretario de la Sociedad de Albañiles.

Por el Comité Nacional: **Francisco Gutiérrez**, secretario.

Desde Montellano

Congreso de Agricultores de la provincia de Sevilla.—Teniendo anunciada la celebración de este Congreso para los días 30 y 31 de mayo y 1.º de junio en el pueblo de Aranal y no haberse efectuado por haber sido clausurado su Centro obrero y al mismo tiempo por las pocas entidades adheridas y el escaso número de delegados que directamente habían de tomar parte, ha quedado aplazado para los días 27, 28 y 29 de junio y se celebrará en esta localidad de Montellano.

Aprestemonos a tan hermosa obra, y más hoy cuando vamos pasar ante nuestra vista, como cinta cinematográfica, tantas arbitrariedades e injusticias.

Dense por enterados todos los Sindicatos. ¿Cree el pueblo agricultor que debe celebrarse el futuro Congreso? ¿Entiende al mismo tiempo que se necesitan la consolidación y fraternización de todos los organismos agrícolas para el desenvolvimiento y desarrollo de las luchas económicas e impedir los muchos atropellos que por parte de burgueses y autoridades somos víctimas? Pues bien; si reconocemos esto como bueno, no hemos de regatear sacrificios.

Procuran mandar todas las entidades delegados directos y anticipen los temas que se han de discutir, pues acogidos al adagio que dice: «No hay beneficio sin sacrificio», nuestra hermosa obra será un hecho.

Montellano, 6-6-16.—Por el Comité accidental, **Francisco Ojeda Lobo**.

Desde Montejaque

Debido a la propaganda de Cristóbal Calle Mariscal, se boicoteó en ésta a un labrador y a unos cuantos trabajadores que le hacían las labores del campo.

Pues bien; cuando más confiados estaban los obreros en su triunfo, el mismo Cristóbal Calle, con un cinismo desvergonzado, lo corrompe mofándose, en compañía de burgueses y políticos, de la Sociedad y de los que eran sus compañeros.

El objeto de darlo a la publicidad no es otro que evitar que algunos cándidos obreros de la comarca de Jerez se dirijan a él para algún asunto por haber representado a esta Sociedad en el reciente Congreso de Villamartin y advertirles que ya no es sindicalista por haberse convertido en *honroso* correveidile y bufón de políticos y burgueses.

Por la Directiva de ésta, el Secretario segundo, **Juan Benítez**.

Desde Lebrija

Nuevo atropello.—La burguesía de esta localidad ha puesto en práctica procedimientos canallas para aterrorizar a los trabajadores.

Junto con la autoridad realizan atropellos a cada momento.

Ahora, con trabajadores que ni siquiera se hallaban en el pueblo cuando la Sociedad de Obreros Campesinos de ésta acordó presentar unas nuevas bases de trabajo para mejorar la penosa y triste situación del proletariado agrícola, se ha cometido un nuevo abuso.

El caso es el siguiente: Venidos dichos compañeros de romperse los huesos en el rudo trabajo que ejercían en las viñas de Jerez, fueron llamados uno a uno en el cuartel de la guardia civil, en donde se presentaron por no tener nada que temer. Una vez allí, las palabras groseras, injurias, etc., menudearon.

Uno de ellos, Antonio Ramírez, fué abofeteado y amenazado de muerte por el teniente de la guardia civil, si volvía al Centro.

A la hora que escribimos estas líneas, siguen las llamadas de otros compañeros, para sembrar el terror y lograr que los esquirols trabajen tranquilamente.

Esto es intolerable. Después de soporiar la miseria y un trabajo infame que muchas veces origina enfermedades, aun se tiene la osadía de atropellarnos en la forma relatada.

Y nosotros preguntamos: ¿Hasta cuándo habrá tanta sinvergüencería en España?

Los gobernantes o el pueblo tienen la palabra.

Por la Junta, **Fsancisso Pdez.**

¡Adelante!

La idea lanzada recientemente por un grupo de activos compañeros, de publicar en Madrid un periódico anarquista, ha sido acogida con entusiasmo esperanzador por todos los que desean que la esfera en que nuestra propaganda se desenvuelva se ensanche más cada día.

Es evidente que una publicación netamente revolucionaria en la capital de España viene a llenar un vacío que se produjo hace tiempo, y a satisfacer una necesidad imperiosamente sentida por la mayoría de los que piensan y luchan. Y es evidente también que si antes no se ha in-

tentado —por lo menos en la forma que se trata de hacerlo ahora— llevar ese propósito a su práctica realización, no ha sido por falta de interés ni por falta de deseo.

La prueba de que el deseo y el interés han existido, está en el hecho de haberse publicado sucesivamente diversos periódicos que ha poco han desaparecido, precisamente porque la natural impaciencia de sus editores no ha permitido esperar a que tuvieran medios de vida antes de lanzarlos a la calle.

Esta vez, el propósito, además de tener aquella firmeza, que suele ser la mejor garantía de éxito de toda empresa, va acompañado de una mira digna de aplauso, ya que ha de redundar en beneficio directo de la propaganda.

No quieren simplemente los compañeros de Madrid publicar de nuevo un periódico. Se proponen, además, por todos los medios a su alcance, asegurarle en la medida de lo posible la existencia, hacer durable su obra.

Desde luego, no escapa a su percepción cuán difícil se les hará conseguirlo. Pero, por otra parte, está fuera de duda que si tienen la necesaria fuerza de voluntad para seguir al pie de la letra el plan que de antemano se han trazado, verán su esfuerzo coronado por el éxito, ya que ha de permitirles vencer ciertas dificultades que la mayor parte de las publicaciones nuevas, por falta de preparación, no pueden superar, y que son con frecuencia la causa de su muerte.

¡Venga, pues, cuanto antes, el nuevo paladín que se anuncia a difundir con bríos el verbo anarquista! ¡Venga cuanto antes *El Hombre Libre* a sembrar rebeldías y a crear conciencias!

El anarquismo español tiene fuerzas suficientes para sostener otros periódicos.

Epocas hubo en que, siendo menos pujante que hoy, tenía mayor número de órganos en la prensa.

Lo que importa en estos momentos, lo más urgente, es que los compañeros prescincen su apoyo sin demora al grupo editor.

De la rapidez con que se despaquen las papeletas de la rifa que para crear un pequeño fondo de reserva tiene organizada, depende el que se acelere o se retrase la fecha en que aparezca definitivamente *El Hombre Libre*.

A nosotros corresponde decidir ahora. En nuestras manos está.

JULIO ROMANO

Madrid, 15 junio.

Movimiento anarquista

Nuevos grupos

En Tosos (Zaragoza) se ha constituido un grupo con el nombre de «Los Internacionales» para difundir los ideales y acabar de descatolizar al pueblo.

No es muy ardua la labor de nuestros compañeros, pues los trabajadores de Tosos están en muy buenas condiciones para que entre ellos se extienda el ideal anarquista.

Federación de grupos anarquistas de las dos Castillas y León

Ponemos en conocimiento de todos los grupos adheridos a dicha Federación, que en reunión celebrada el día 11 del pasado mayo, se acordó fuese un delegado representando esta Federación, siendo nombrado el compañero Eusebio Carbó que gustoso aceptó ser nuestro representado entre otras entidades obreras en la Conferencia Nacional, que tuvo lugar en Valencia el día 15 del mismo mes, y habiendo mandado esta Federación una circular a cada grupo federado, le extraña en extremo no haya sido correspondida en sus iniciativas en pro de la causa anarquista y de los compañeros que sufren en las cárceles las torturas de los verdugos que en ellas pululan.

Compañeros: Es necesaria nuestra comunicación permanente, para estar unidos en todas nuestras manifestaciones anarquistas. Otra vez os llama esta Federación a los grupos anarquistas de las dos Castillas y León que no hayan mandado su adhesión, para que en breve sumemos nuestro esfuerzo a esta Federación. No estemos por más tiempo separados. Grupos no adheridos, escuchad la voz de la libertad, la potente voz de la Anarquía. ¡Unámonos! Por la Federación.—**El Comité.** Dirección de la Federación: Niña Guapa, número 8, Valladolid, Agustín Solana.

Maremágnum

Advertimos a todos los que nos tienen pedidas y abonadas Cartillas de la Escuela Moderna, que por haberse agotado la edición se están reimprimiendo y no podremos servirlos hasta primeros de mes. De todos modos anunciaremos cuando estén.

Se desea saber el paradero del compañero Saturnino Frías, que en el mes de marzo estaba en Marsella (Francia), para comunicarle desgracia personal. Dirigirse a Balbino Frías, calle del Prado, 1, 1.º Valladolid.

Se interesa la dirección del compañero Roque Torre, de Linares, que hace poco se marchó. Dirijase la correspondencia al Centro Obrero de Canena (Jaén), a nombre de Miguel Reyes, C. Baja.

El compañero Aurelio Delgado, de Algeciras, desea adquirir un ejemplar de «El botón de fuego». Si algún compañero quiere facilitárselo se lo enviará a la calle Alameda, 13, Algeciras (Cádiz), diciéndole el precio, cuyo importe remitirá a vuelta de correo.

El compañero Da Silva Oliveira, desea saber la actual dirección de Antonio Villegas. Puede escribir a la calle de Alberto Aguilera, 10, 3.º, Madrid.

Sin temor al diablo ni a los cuervos de Tarragona, Hermoso Playa y su compañera Carmen, le han dado a la hija del amor, el sublime nombre de Acracia.

El compañero J. Gomis, de Alicante, desea saber el paradero de una camarada que se llama P. Sabastegui, para comunicarle un asunto que le atañe muy de cerca. Este, o quien sepa su paradero, se dirigirá a la calle del Socorro, 183, Alicante.

Han sido absueltos libremente en el juicio por jurados efectuado en la Coruña los compañeros Bouza y Carbó procesados a pretexto de un mitin efectuado a raíz de la celebración del Congreso de la Paz en el Ferrol. Total, ganas de marear. Pero nosotros, ¡navegando siempre!

El día 9 del presente mes, aniversario del crimen de Torreperogil perpetrado por el caciquismo andaluz, los compañeros de La Carolina celebraron una velada de propaganda de nuestros ideales la que se vió muy concurrida y en la que tomaron parte los compañeros Expositó, Fernández, Martínez, Peñuela, Sanz Cobo y otros. Para el día 18 anunciaron otra velada. ¡Adelante, amigos!

Para sostener correspondencia con ellos deseo conocer la dirección de los compañeros Ramón Insa y Benjamín Pascual, ambos de Valencia. Escribid a Jacques Eres, Boulevard Gavotny, número 24 (Saint Barnabé) Marseille (France).

Miguel D'Lom desea saber la dirección de Cristóbal D'Lom y de Mariano Barheiro. Pueden notificarla a la siguiente dirección: Cuarteles 37, en las Minas de Tharsis (Huelva).

Para gastos de viaje del compañero Carbó, hemos recibido de Castellón, las siguientes cantidades: M. Alonso 1 peseta; M. Martínez 0'25 y Dionisio Marzá 0'50.

Avisos a periódicos

La Voz del Cantero enviará una suscripción a Antonio Corredera Moreno, calle José López, 56, Palma del Río (Córdoba).

Teatro del Centro Obrero.—El sábado 24 por la noche, el grupo dramático pondrá en escena el celebrado drama social de Joaquín Dicenta «AURORA».

Dicha agrupación anuncia que tiene en estudio la revista crítica-satírica original del compañero Juanonus, «L'OBSERVATORI SOCIAL O UN HABITANT DE LA LLUNA» cuyo estreno se anunciará a su debido tiempo.

De Administración

Son muchísimos los compañeros suscriptores y pequeños paqueteros de América que están muy atrasados en el pago, tal vez por la dificultad de enviar pequeñas cantidades.

Establecido el giro postal con varias naciones americanas, entre ellas la Argentina y Uruguay, pueden hacer los envíos de dinero en esta forma, que reúne las cualidades de facilidad y economía.

Como verán nuestros lectores, hemos ampliado la nota de libros con otros muchos que facilitarán la propaganda.

Como la comisión que las casas editoras nos hacen es a beneficio del periódico y los libros hemos de pagarlos al contado, débese acompañar el importe al pedido de los mismos.

Esta semana volvemos a ingresar en la sección de donativos, 100 pesetas como beneficio de la venta de libros y folletos.

De las cantidades entregadas para el Congreso de Londres, las han destinado para enjugar el déficit de TIERRA Y LIBERTAD los grupos y compañeros siguientes: Ateneo Sindicalista de Valladolid, 5 pesetas.

Varios compañeros de Fuenmayor, 8. Grupo «Despertar en Africa», 3'60.

Suscripción general

a favor de los presos por cuestiones sociales

| | |
|---|--------|
| Suma anterior. | 785'80 |
| Barcelona.—L. Hommes, 1; F. Nadal, 3; un zapatero 1; Juan Ferrer, 1; J. Bos, 0'75; Juan Herrero, 0'25 | 7'00 |
| La Línea.—J. Velasco, 1; grupo «Al buen fin la buena causa», 0'50 | 1'50 |
| Sama.—José Menéndez Vázquez | 5'00 |
| Las Palmas.—Ramón Huguet | 1'00 |
| Valls.—Juan Pamias | 1'00 |
| Passagen.—Antonio Barrera, 6; Manuel Coco, 1'40; Toribio Alvarez, 0'40 | 7'80 |
| Cienfuegos.—Jaime Mutes | 4'00 |
| Vitoria.—G. «Los Conscientes» | 2'00 |
| La Campana.—Francisco Gómez | 6'00 |
| Chiclana.—Pedro Saucedo, 0'50; Diego Rodríguez, 0'50; Lorenzo Correa, 0'10 | 1'10 |
| Lebrija.—Centro de Obreros Campesinos | 10'00 |
| San Felú de Guixols.—Angiolillo | 1'25 |
| Algeciras.—Aurelio Delgado | 0'50 |
| Pueblo Nuevo del Terrible.—Recaudado en el mitin pro presos | 35'00 |
| Antequera.—Antonio Benítez | 2'00 |
| Total | 870'95 |

Por los gastos ocasionados al compañero Antonio García Birlán, para venir desde Granada al juicio celebrado el día 12 por un artículo denunciado en TIERRA Y LIBERTAD

Quedan 644'40

CONTESTACIÓN A UNA CREYENTE

Ya se ha puesto a la venta el hermoso folleto de Sebastián Faure *Contestación a una creyente*, una de las más brillantes refutaciones producto de la esclarecida inteligencia del citado compañero.

Consta de 32 páginas de nutrida lectura y se vende en esta administración al precio de 10 céntimos ejemplar.

Donativos

| | Pesetas |
|--|---------|
| Ciño-Santa Ana.—Daniel Blanco, 1; José Alvarez, 1 | 2'00 |
| Peñarroya.—Lux Avenir | 1'00 |
| Algeciras.—Polo, 0'50; Aurelio Delgado, 0'50 | 1'00 |
| Valencia.—Amador Marco | 1'00 |
| Ripoll.—Recolectado entre los compañeros J. Tena, J. Puigros, A. Boufill, J. Campaña, J. Puigros (hermano), J. Prat, R. Coronellas, Francisco Co-S. Vilarasa, J. Soriano y R. Roca | 6'10 |
| Rus.—Fausto Palomares | 0'75 |
| Sevilla.—Alejandro Pereira | 0'25 |
| Elche.—José Martínez | 0'50 |
| Barcelona.—Imprenta «Germinal» 2'750; Riera 0'30; un austriaco 0'50; F. Pérez 0'40; Juan Herrero 0'25 | 28'95 |
| Arcila.—G. «Despertar en Africa» | 3'60 |
| Valladolid.—Ateneo Sindicalista | 5'00 |
| Fuenmayor.—Entre varios compañeros | 8'00 |
| Total | 58'15 |

Correspondencia

San Felú de Codinas.—J. V. Recibimos 7 pesetas; por folletos 3 y paquetes 4. Pagado el 301.

Ciño-Santa Ana.—D. A. Id. 6; donativo 2 y paquetes 4. Sarreal.—A. M. P. Id. 4; por libros 2 y suscripción 2.

Sabadell.—B. L. Id. 10; aritmética 0'75 y paquetes, 9'25. Pagado el 303.

Vitoria.—G. «Los Conscientes». Tenéis pagado el 304.

Alicante.—R. B. Id. 12; libros 4'50; *Solidaridad Obrera* 1; Pro Castellví, 0'50 y paquetes 6. Pagado el 288, falta 1 peseta.

Jerez de la Frontera.—A. de O. C. Id. 8'80; retratos y folletos 3'80; *Reivindicación* 1 y paquetes 4. Pagado el 304.

Alcázar.—F. S. Id. 4'55 para libros. Palencia.—I. B. Id. 5 por paquetes. Pagado el 303, faltan 0'50.

Coruña. C. R. Id. 3 por suscripción. Algeciras.—A. D. Id. 6; para presos 0'30; folletos 1'70; donativo 1 y paquetes 3. Pagado el 302.

Valencia.—A. M. Id. 6; por folletos 5 y donativo 1.

San Sebastián.—I. G. Id. 1'50 para *Solidaridad Obrera*.

Madrid.—E. I. Id. 4; folletos 1 y suscripción 3. «Huelga de vientres» está agotado. Dispón del sobrante. Tienes pagado hasta diciembre.

Montejaque.—D. V. Id. 5'60; libros 3'60 y paquetes 2. Pagado el 319.

Castellano.—A. L. Id. 1 por suscripción. Sama de Langreo. O. M. Reformada la anterior correspondencia en esta forma. Id. 23; del A. Sindicalista 5 y paquetes 18. Pagado el 299. Fueron las comedias.

Ripoll.—J. S. Id. 8'60; donativos 6'10 y paquetes 2'50. Pagado el 306.

Vilasar de Dalt.—S. C. Id. 8; para *Renovación* 5 y paquetes 3. Damos por recibidas las 3 pesetas que en febrero decís enviasteis a *Solidaridad Obrera*. Pagado el 297.

Rio Janeiro.—A. Z. Id. 25 por paquetes. Navas de Tolosa.—M. V. Id. 4'50; para *Renovación* 2 y paquetes 2'50. Pagado el 303.

Tosos.—J. F. Id. 1'20 para libros. Alcoy.—J. C. Id. 16 para id.

Palma del Río. A. C. Abonamos las 2 pesetas por paquetes. Pagado el 305.

Lirio. V. H. Id. 1 por suscripción.

Arbós.—S. S. Id. 5; para «Individualismo anarquista» 1 y paquetes 4. Pagado el 311.

Rus.—F. P. Id. 10; para *Solidaridad Obrera* 2'75; «Individualismo anarquista» 1; libros 2'50; donativo 0'75 y paquetes 3. Cartillas no habrá hasta primeros del mes próximo.

Cassá de la Seiva.—A. M. Id. 9; para «Anarquismo individualista» 2'00; *Reivindicación* 3 y paquetes 4. Pagado el 304.

Sevilla.—F. G. Id. 65; para *La Voz del Obrero* 5; *La Voz del Cantero* 6; *Los Nuevos* 3; *Reivindicación* 2 y paquetes 49. Pagado el 308. Conformes.

Sevilla.—A. P. Id. 5; para Arranz 2; «Individualismo anarquista» 1'25; *Solidaridad Obrera* 1'50 y donativo 0'25.

Madrid.—A. L. Damos por recibidas 36'75 por paquetes de Kioscos de esa. Pagado el 300. Las 13'30 de la librería, están anotadas en el número anterior.

Sevilla.—Damos por recibidas 2 pesetas por paquetes que dices envías por conducto de *Renovación*.

Valdento.—A. R. Id. 2 por paquetes. Se enviaron los retratos. La dirección de Pumarega es: Jesús y María, 21, portería.

Astorga.—F. V. Id. 10; para «Anarquismo individualista» 2; para Biblioteca «Aurora», por folletos de «Las planchas blindadas» 0'40; postal 0'10, presos Cenicero 0'50 y paquetes 7. Pagado el 307.

Campillo.—T. C. Id. 15; para *Regeneración* 4; *Renovación* 1 y paquetes 10. Pagado el 305.

Nerva.—J. de V. Id. 2'50 por paquetes. Pagado el 306 y no el 307 como dices.

Elche.—J. M. Id. 9; donativo 0'50 y paquetes. 8'50. Pagado el 304.

Palma de Mallorca.—M. P. Id. 5 por paquetes. Sueca.—G. «Paso al porvenir». Id. 10 por paquetes. Pagado el 301.

Cárcel de Logroño.—C. A. Id. 3; para «Individualismo anarquista» 1, y para *Renovación* 1'50. Sobran 0'50 ¿para que son?

Ubeda.—M. J. Id. 5 por paquetes. Pagado el 300.

Londres.—V. G. En el Crédit Lyonnés nos entregaron 103'95. Esperamos carta con distribución.

Sax.—S. «La Guía del Obrero». Id. 17'75 por libros enviados.

Manzanera.—J. A. F. Id. 14'80 por paquetes. Pagado el 301. La ley de Asociaciones está en el Abogado del Obrero. ¿Quieres que lo enviemos?

Fregenal. L. C. Id. 1 por suscripción. Antequera.—A. B. Id. 9; presos 2; *Solidaridad Obrera* 1; libros 2 y paquetes 4.

Alcaracejos.—A. P. Id. 10 por paquetes. Pagado el 308.

Monistrol.—J. G. Id. 2 por suscripción.

Balance del número 305

| | INGRESOS | Pesetas |
|----------------------------|----------|---------|
| Por paquetes | 238'30 | |
| Donativos | 119'40 | |
| Suscripción auxiliar | 0'55 | |
| Venta | 26'90 | |
| Total | 385'15 | |
| GASTOS | | |
| Déficit del número 304 | 782'30 | |
| Impresión del número 305 | 292'00 | |
| Franqueo | 25'70 | |
| Por hacer el correo | 15'00 | |
| Total | 1115'00 | |
| RESUMEN | | |
| Suman los gastos | 1115'00 | |
| Suman los ingresos | 385'15 | |
| Déficit para el número 306 | 729'85 | |

Imorenta GERMINAL, Ronda San Pablo, 36.

LIBROS EN VENTA

Al objeto de facilitar la lectura de toda clase de obras de carácter social, ofrecemos a los compañeros las siguientes, que podremos enviar a vuelta de correo, siempre que al pedido acompañen el importe.

| | Pesetas |
|---|---------|
| <i>Palabras de un rebelde</i> , por Kropotkine | 1'00 |
| <i>La conquista del pan</i> , por idem | 1'00 |
| <i>Memorias de un revolucionario</i> , por idem (2 tomos) | 2'00 |
| <i>La ciencia moderna y el anarquismo</i> , por idem | 1'00 |
| <i>Campesinos, fábricas y talleres</i> , por idem | 1'00 |
| <i>Jesucristo nunca ha existido</i> , por Bossi | 1'00 |
| <i>La Rusia terrorista</i> , por Stepniak | 1'00 |
| <i>Las pasiones humanas</i> , por Letourneau | 1'00 |
| <i>La pornografía en la biblia</i> , por Mirbeau | 1'00 |
| <i>Via Libre</i> , por Lorenzo | 1'00 |
| <i>La religión al alcance de todos</i> , por Ibarreta | 1'00 |
| <i>La ciencia social</i> , por Spencer | 1'00 |
| <i>La moral religiosa</i> , por Voltaire | 1'00 |
| <i>El Anticristo</i> , por Nietzsche | 1'00 |
| <i>Conservación y revolución</i> , por Littré | 1'00 |
| <i>Los primitivos</i> , por Reclus (2 tomos) | 2'00 |
| <i>Evolución y Revolución</i> , por idem | 1'00 |
| <i>La emancipación de la mujer</i> , por Novicow | 1'00 |
| <i>Las alegrías del destierro</i> , por Malato | |